

ALFRED REBOUX Propriétaire-Gérant

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LEGALES et JUDICIAIRES

ALFRED REBOUX Propriétaire-Gérant

INSERIONS: annonces: la ligne. 20 c. Réclames: 30 c. Faits divers: 50 c.

Les abonnements et les annonces sont recues à Roubaix, au bureau du journal, à Lille, chez M. QUARRÉ, Libraire, Grande-Place, à Paris, chez MM. HAVAS, LAFFITE, 27, rue Notre-Dame-des-Victoires, (place de la Bourse), à Bruxelles, à l'OFFICE DE PUBLICITE.

ABONNEMENTS: Trois mois. 15 fr. Six mois. 26 fr. Un an. 50 fr.

Table with 2 columns: Interest rate and Amount. Rows include 3 0/0, 4 1/2, Emprunts (5 0/0), 2 JANVIER, 3 0/0, 4 1/2, Emprunts (5 0/0).

Table with 2 columns: Action and Price. Rows include Banque de France, Socie. gén. détaché, Crédit foncier, France, Chemins autrichiens, Lyon, Est, Ouest, Nord, Midi, Suez, Péruvien, Banque ottomane, Crédit Mobilier, Ture, Ture nouveau.

DEPECHE COMMERCIALES New-York, 2 janvier. Change sur Londres, 4,84 0/0; change sur Paris, 5,171/2.

DEPECHE COMMERCIALES Havre, 2 janvier. Cotons: Ventes 10,000 b. marché excité, hausse, low Orléans 83 84, Georgie 80 81.

DEPECHE COMMERCIALES Liverpool, 2 janvier. Cotons: Vente 18,000 b. Hausse de 1/8.

DEPECHE COMMERCIALES New-York, 2 janvier. Cotons: 12 1/2. Recettes 21,000 b.

ROUBAIX 2 JANVIER 1877.

Bulletin du jour Les deux Chambres, dont la session extraordinaire a été close samedi, doivent, aux termes de la Constitution, se réunir de nouveau le mardi 9 janvier prochain, en exécution de l'article de la Constitution qui porte que, chaque année, la session ordinaire commence de plein droit le second mardi de janvier.

Le 12 du mois d'octobre 1876, le Porte offrit un amnistie de six mois, et la Russie le repoussa, n'y voyant, disait-elle, qu'un moyen d'éluder sa propre proposition d'un amnistie à plus courte échéance.

Depuis cette époque, il n'a guère plus été que lion en Europe que de la conférence et des bruits de toute sorte auxquels elle a donné lieu.

En somme, on est toujours dans l'impossibilité de s'entendre, et la grande crise orientale continue.

Parmi les nombreux scandales sur lesquels vit depuis quelques mois la presse anti-religieuse, nous avons signalé en son temps l'affaire des faux témoins de l'archevêque d'Aix.

Ces deux sentences ne laisseront pas que d'inspirer un profond étonnement. Il semblait inadmissible au premier abord, qu'un évêque se fût laissé circonvenir au point d'intenter un procès toujours grave et d'édicter de diffamation, sans avoir des preuves bien établies du fait qu'il croyait devoir défer à la justice.

ner des désagréments à M. le maire de Lambesc. Cependant, fidèles à notre habitude de ne jamais discuter la chose jugée, nous nous tîmes par respect, et nous nous contentâmes de mentionner ce petit événement vraiment extraordinaire.

Depuis cette époque, il n'a guère plus été que lion en Europe que de la conférence et des bruits de toute sorte auxquels elle a donné lieu.

En somme, on est toujours dans l'impossibilité de s'entendre, et la grande crise orientale continue.

Lettre d'Amérique.

Washington, 8 décembre. L'imbroglie présidentielle continue à se dérouler à travers une série de péripéties dont l'enchâssement et la variété pourraient rendre jaloux beaucoup d'auteurs dramatiques.

l'autre noir, ses hommes d'Etat mis sous les verrous, etc., nous fournit amplement l'élément burlesque. A ce moment, bon nombre d'assistants, s'apercevant que leurs affaires privées souffraient de l'attention exclusive et trop prolongée que l'on accordait à la pièce, réclamèrent énergiquement la clôture.

Les trois Etats contestés, bien qu'adjugés par leurs tuteurs du vote, ne se sentent pas satisfaits de la moralité publique par le fait de la faiblesse et de la lâcheté de l'Union.

En Floride, les espérances que l'on avait fondées — sans doute faute d'informations suffisantes — sur l'impartialité de l'un des membres républicains du Board ont été radicalement déçues.

Tout cela n'est guère édifiant, je l'avoue, et ressemble fort à ce qu'on appellerait ici un « trick » pendable, mais c'est une résignation postérieure à l'élection, de l'emploi qu'il occupait.

État la, positive, inexorable. Il y eut condamnation. Condamnation tout simplement à l'amende, et que les considérants s'efforçaient d'adoucir.

Sud à raison des fraudes commises par les « returning board ». Le 22<sup>e</sup> joint-rule, qui réglait les droits respectifs des deux Chambres lors du décompte des votes présidentiels, étant réputé aboli, il faut, disent-ils, se tenir absolument aux certificats votés régulièrement au grand sceau de chaque Etat.

Remarque bien encore une fois que la Constitution fédérale est formelle sur ce point: Chaque Etat choisit ses électeurs de la manière que décide sa législation.

Nombre de voix incontestées pour Hayes, 164.

Etats disputés. — Totallement: Caroline du Sud, 7; Louisiane, 8; Floride, 4. Partiellement: Oregon, 1; Vermont, 1.

Qu'on remarque alors: Que la laine mal dégraissée et épaillée a pris aussi bien la teinture en rouge et presque aussi bien la teinture en bleu que celle qui était bien dégraissée.

BULLETIN ECONOMIQUE

EPAILLAGE CHIMIQUE. — Suite voir le Journal de Roubaix du 25 décembre.

Chaque des quatre parties a été désacidée, puis soumise à la teinture dans les mêmes conditions que la laine que nous avions à examiner.

A l'amende toujours, rien qu'à l'amende, mais dont le chiffre allait croissant, en dépit de la mansuétude des magistrats, qui, tout en pourchassant ce digne homme, ne pouvaient se défendre de l'estimer, de l'aimer, voire même de l'épargner autant que possible.

Aussi, afin de nous rendre compte plus exactement des modifications subies par la fibre textile pendant ces opérations, nous avons successivement examiné au microscope les vingt échantillons de laine provenant de nos essais, et nous avons constaté les observations suivantes:

- 1<sup>o</sup> Laine bien dégraissée: écailles saillantes très-nettes, bords en scie; 2<sup>o</sup> Laine mal dégraissée: écailles saillantes moins nettes, bords en scie; 3<sup>o</sup> Laine bien dégraissée épaillée à + 65° et à + 115°: écailles collées, granulations, bords lisses; 4<sup>o</sup> Mêmes laines désacidées: écailles nettes, saillantes, bords en scie; 5<sup>o</sup> Laine mal dégraissée épaillée à + 65° et à + 115°: écailles collées, granulations, bords lisses; 6<sup>o</sup> Mêmes laines désacidées: écailles collées, plates bords lisses et ombrés, granulations.

Chaque soit que la laine doit précéder à ces amoncelés et aux petits crâchetés qui en sont la conséquence, la propriété de se souder au feutrage; par conséquent, dès lors que le tube est devenu lisse par suite d'une opération antérieure, il n'y a plus de feutrage possible.

La déclaration faite par le conducteur de cardes que ce teint avait boursé considérablement est encore pour nous une preuve de plus que ce grave accident de fabrication a été causé par l'application de l'épailage sur une laine mal dégraissée.

Timbre de dix centimes. — Accusé de réception d'un chèque.

On nous a demandé si la lettre trouvée par les agents de la régie dans une société et constatant un abus de réception d'un chèque par un autre établissement d'économie est en fait au droit de timbre de dix centimes établi pour les reçus.

Nous nous sommes renseignés auprès de qui, ne pouvant plus le payer en argent, le payaient en bons offices et travaux agricoles. Du reste, cette lutte devait avoir une fin triomphante.

En conséquence, le gamin fut mis en pension à Lisièvre, puis au collège de Caen, puis à Paris, au lycée Charlemagne. Il y compléta des études brillantes, et plus d'une fois son nom parut dans les journaux comme lauréat au concours général.

Le brave homme de père ne se sentait plus de joie. « Ils n'auront qu'à bien se tenir! disait-il en pensant aux médecins de l'arrondissement, mon gars sera docteur tout comme eux, et leur donnera du fil à retordre! » Rien ne semblait devoir empêcher que cette espérance ne se réalisât. L'étudiant continuait dignement le lycée.

Feuilleton du Journal de Roubaix DU 2 JANVIER 1877.

LA Fille du Rebouteur

CHAPITRE IV JACQUES LE REBOUTEUR. (SUITE).

Oh! ce fut un magnifique procès, dont frémissent encore les échos du tribunal de Pont-l'Évêque. Le demandeur parla trois heures durant, n'attachant en apparence que le journaliste, mais tout plein de foudres déclamatoires pour le pauvre empirique, dont M. le procureur du roi s'était réservé la poursuite au nom de la morale indignement méconnue, au nom de la société justement offensée, à l'entendre, — et de l'autre côté de la place on l'entendait, — vous eussiez dit qu'il n'y avait plus, pour le moins, qu'à couper la tête de ce scélérat de Jacques Ysabeau.

pas qu'il eût peur d'un procès, au contraire: il était Normand, Normand de l'arrondissement de Pont-l'Évêque.

Il choisit donc un avocat, un jeune avocat, tout récemment revenu de la capitale et, comme tel, possédant, outre cette chaleur dramatique qui s'acquiert à l'Odéon, la verve railleuse et caricaturiste qui se boit dans l'air du pays latin.

« Jamais, avait-il par la suite, jamais je ne me serais douté que je fusse un aussi grand homme! » L'avocat cependant s'était aperçu de sa faute. Il passa vivement à la seconde partie de sa plaidoirie, à l'attaque retournée contre les accusateurs, « ces prétendus officiers de santé qui stropient les gens... ces fameux docteurs qui remettent les bras à l'envers et ne veulent pas qu'un autre les remette à l'envers. Oh! oh! le pauvre Gavain passa un vilain quart d'heure, et se mordit les doigts de sa dénomination.

lui non plus, n'avait pas de diplôme, et s'il était là, devant votre justice, à cette même place, oseriez-vous le condamner pour exercice illégal de la médecine? »

Quant au bonhomme Jacques, son étonnement augmentait encore. Le premier avocat l'avait surchargé d'anathèmes, le second le canonisait tout vivant.

« Par malheur, on n'avait pu retrouver le matelot norvégien. Du reste, la loi était la, positive, inexorable. Il y eut condamnation. Condamnation tout simplement à l'amende, et que les considérants s'efforçaient d'adoucir.

était la, positive, inexorable. Il y eut condamnation. Condamnation tout simplement à l'amende, et que les considérants s'efforçaient d'adoucir.

« Jamais, avait-il par la suite, jamais je ne me serais douté que je fusse un aussi grand homme! » L'avocat cependant s'était aperçu de sa faute.

« Par malheur, on n'avait pu retrouver le matelot norvégien. Du reste, la loi était la, positive, inexorable. Il y eut condamnation.

blait se multiplier, la nuit étalait les livres, le jour sans cesse à cheval, à droite, à gauche, partout, justifiant d'ailleurs son succès par des cures vraiment surprenantes.

On eût dit qu'une sorte d'influence providentielle galopait en croupe avec lui. Les paysans le croyaient fermement: ils l'avaient surnommé le médecin du bon Dieu.

Hélas! cette vogue elle-même devait concourir à sa perte.

« Les médecins de l'arrondissement finirent par s'en émuouvoir. Il y eut un pléban et plainte unanime, force avertissements, auxquels le rebouteur resta sourd, et, conséquemment nouvelles poursuites, seconde et troisième condamnation.